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Инициатива донских депутатов по противодействию «лекарственной 

наркомании» одобрена Госдумой в первом чтении 

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

         Госдума единогласно поддержала в первом чтении законопроект, 

который устанавливает административную ответственность за нарушение 

правил отпуска без рецепта лекарственных препаратов, содержащих 

наркотические вещества. Такие лекарства подлежат предметно-

количественному учету. Законопроект предусматривает повышенный размер 

штрафов, а также позволяет использовать дифференцированный подход к 

правонарушителям. В частности, предлагается установить возможность 

дисквалификации фармацевтов и должностных лиц, допустивших указанное 

правонарушение, на срок до одного года. 

– Еще одна инициатива, сформулированная в Законодательном Собрании 

Ростовской области, находит поддержку на федеральном уровне. Этой темой 

депутаты донского парламента занимались много лет. Мы стали 

инициаторами аптечных рейдов, где выяснилось, насколько порой бывает 

просто приобрести запрещенные к безрецептурной продаже лекарственные 

препараты. Направляли обращения в федеральные органы власти и от 

Заксобрания, и от Южно-Российской Парламентской Ассоциации. Вместе с 

нашими федеральными коллегами искали возможность усиления 

законодательного регулирования в этой сфере. И сегодня мы вышли на 

финишную прямую. Благодаря самому активному участию наших сенаторов 

от Ростовской области законопроект был проработан и внесен в 

Государственную Думу, где и был принят в первом чтении, – отметил 

Председатель Законодательного Собрания Ростовской области Александр 

Ищенко.  

 

Мособлдума предлагает наделить регионы правом обязывать 

регоператоров закупать материалы для капремонта без посредников 

Московская областная Дума  

 

        Мособлдума в ходе 49-го заседания приняла Постановление, которым 

предлагается внести поправки в федеральный законопроект о внесении 
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изменений в Жилищный кодекс РФ. Проектом закона предполагается, что 

региональные операторы капремонта будут обязаны проводить закупки 

централизованно. 

         Как отметил председатель Комитета Мособлдумы по строительной 

политике, энергетике и жилищно-коммунальному хозяйству Игорь Коханый, 

федеральный документ предполагает, что они самостоятельно будут 

приобретать у производителей стройматериалы и оборудование, а также 

контролировать их качество. Сейчас закупками товаров для капремонта 

занимаются подрядчики и различные посредники. 

        «Мособлдумой был поддержан проект закона. Он направлен на то, 

чтобы все работы проводились качественно, а также на сокращение сроков 

подготовки к капремонту и снижение себестоимости материалов», – пояснил 

Игорь Коханый. 

        «Однако здесь важно учитывать особенности регионов. Нашими 

поправками мы предлагаем предоставить субъектам право самим при 

необходимости устанавливать обязанность регоператоров по 

централизованной закупке», – добавил председатель Комитета. 

 

Белгородские депутаты предлагают добавить в Трудовой кодекс РФ 

дополнительное основание для расторжения трудового договора по 

инициативе работодателя 

Белгородская областная Дума  

 

         Таким основанием депутаты Белгородской областной Думы предлагают 

определить сообщение заведомо ложных сведений об отношении к воинской 

обязанности при заключении трудового договора. С этой инициативой 

парламентарии региона планируют выйти на федеральный уровень.  

         На заседании комитета облдумы по законодательству, местному 

самоуправлению и безопасности депутаты рассмотрели проект федерального 

закона «О внесении изменения в статью 81 Трудового кодекса Российской 

Федерации». Автором инициативы выступила первый вице-спикер Думы 

Любовь Киреева.  

        Не имея достоверных данных об отношении своих работников к 

воинской обязанности, организация не может направить сведения в военные 

комиссариаты, органы местного самоуправления, уполномоченные на 

ведение воинского учѐта. Это, подчеркнула Любовь Киреева, лишает 

возможности поддерживать в актуальном состоянии сведения в документах 

воинского учѐта. 

        Значимость инициативы подчеркнул председатель регионального 

парламента Юрий Клепиков: «Своевременное предоставление актуальных 

сведений о военнообязанных должно стать системной работой. Частичная 
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мобилизация только подтвердила этот факт. Изменения требуются на 

федеральном уровне. И этот вопрос ранее уже был озвучен Советом 

законодателей ЦФО. Думаю, что сегодняшняя инициатива Белгородской 

областной Думы станет дополнением к общей законодательной позиции» 

 

Закон о комплексном развитии территорий изменился  

Законодательная Дума Томской области   

 

        В Томской области вступили в силу поправки в закон о комплексном 

развитии территорий (КРТ), которые допускают расселение малоэтажного 

жилья. Такое решение приняли депутаты Законодательной Думы Томской 

области на недавнем задании Думы. 

         Новые нормы расширяют категории жилья, которое может попадать 

под действие ранее принятого закона о комплексном развитии территорий. 

Так, в целях КРТ жилой застройки для государственных или муниципальных 

нужд теперь могут быть изъяты земельные участки с расположенными на 

них домами блокированной застройки, объектами ИЖС, садовыми домами, 

которые признаны аварийными, или характеризуются высоким уровнем 

износа, ненадлежащим техническим состоянием или отсутствием 

инженерных систем. Ранее действие регионального закона распространялось 

только на многоквартирные дома. 

       Областной департамент архитектуры и строительства станет тем 

ведомством, который подготовит нормативный документ, в котором будут 

определены условия включения таких домов (садовых, блокированных, 

индивидуальных) в территорию комплексного развития. 

         Закон предполагает развитие территорий именно комплексно, а не 

точечно. На месте сносимых ветхих домов будет возводиться новое жилье и 

вся необходимая инфраструктура, включая социальную – школы, детские 

сады, поликлиники. Принятые нормы позволят качественно обновить 

территории городов и дать людям возможность улучшить свои жилищные 

условия. 

 

Инвесторам предоставят налоговую льготу 

Волгоградская областная Дума  

 

        Волгоградская областная Дума приняла в окончательном чтении два 

закона, направленных на поддержку инвестиционной деятельности в 

регионе.  

         В частности, налоговая преференция предусмотрена для организаций – 

резидентов особой экономической зоны промышленно-производственного 

типа (ОЭЗ ППТ). В ноябре 2022 года такая экономическая зона была создана 

на территории «Химпрома» в Волгограде. В настоящее время соглашения о 



4 

 

намерениях реализовать на этой площадке инвестиционные проекты по 

выпуску востребованной продукции (метанола, биопротеинов, химических 

средств защиты растений, уксусной кислоты) заключили уже пять компаний-

резидентов, которые намерены вложить в развитие новых производств свыше 

91 млрд рублей. Планируется, что на проектную мощность большинство из 

них выйдет в 2026 году. При этом будет создано более 800 рабочих мест.  

        В соответствии с изменениями, внесенными в областной закон «О 

ставках налога на прибыль организаций», для резидентов ОЭЗ ППТ 

установлена пониженная ставка по налогу на прибыль, подлежащему 

зачислению в областной бюджет. Ее размер составляет 0% в течение пяти 

налоговых периодов, начиная с периода, в котором получена первая прибыль 

от деятельности, осуществляемой на территории особой экономической 

зоны; 5% – с шестого по десятый налоговый период включительно; 13,5% –

по истечении десяти налоговых периодов, но не более срока существования 

особой экономической зоны.  

         Помочь инвесторам, работающим на территории региона, призваны и 

принятые поправки в закон «Об отдельных мерах поддержки экономики 

Волгоградской области, направленных на предотвращение негативных 

последствий, вызванных внешним санкционным давлением». В регионе до 30 

июня 2024 года продлен мораторий на применение к компаниям мер 

ответственности в случае невыполнения ими части условий, установленных 

инвестиционным соглашением.  

 

Законопроект, направленный на повышение безопасности 

аттракционов, подготовлен к рассмотрению в окончательном  чтении 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

         На ближайшем пленарном заседании Государственного Собрания – 

Курултая Республики Башкортостан депутаты планируют принять в 

окончательном чтении проект закона «О региональном государственном 

контроле (надзоре) в области технического состояния и эксплуатации 

аттракционов».  

        – Законопроект направлен на усиление безопасности аттракционов, – 

прокомментировал Председатель Государственного Собрания Константин 

Толкачев. – Соблюдение юридическими лицами и предпринимателями 

обязательных требований к техническому состоянию и эксплуатации 

аттракционов предлагается сделать предметом регионального 

государственного надзора.  
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        Финансирование деятельности будет осуществляться за счет 

республиканского бюджета.  

        – Законопроект разработан нами по обращению Инспекции 

гостехнадзора Республики Башкортостан, – сообщил Константин Толкачев. – 

Он призван урегулировать правоотношения в данной сфере. Мы планируем в 

сжатые сроки завершить работу над документом и принять закон до 

открытия паркового сезона. Безопасность аттракционов можно 

гарантировать только при наличии отлаженной системы контроля. Работаем 

над этим.  

 

Наука – залог экономического развития Поморья 

Архангельское областное Собрание депутатов  

 

        Проект нового областного закона «О научной, научно-технической и 

инновационной деятельности в Архангельской области» обсудили в 

региональном парламенте. 

        – Работа над законопроектом ведется с 2021 года. В документе  

предложено учесть появление новых направлений в науке, работу с 

одаренной и творческой молодежью и студенчеством. Знаковым событием 

для развития науки в Архангельске стало решение о возведении кампуса 

«Арктическая звезда», что также найдет отражение в законе, – сообщила 

председатель комитета областного Собрания по культурной политике, 

образованию и науке Ольга Виткова. 

         В текст законопроекта добавлены определения кампусов, технопарков, 

закреплено участие детей и молодежи в научной деятельности. 

        Участники рабочей группы приняли предложенный проект документа за 

основу. В дальнейшем законопроект будет доработан и внесен на 

рассмотрение регионального парламента. Возможно, законопроект будет 

поддержан депутатами областного Собрания уже на майской сессии. 

 

Краевые парламентарии поддержали установление налоговых льгот для 

малых и средних предприятий 

Законодательная Дума Хабаровского края  

 

        На внеочередном комитете по бюджету, налогам и экономическому 

развитию представлен законопроект, направленный на поддержку субъектов 

малого и среднего предпринимательства (МСП). 

      В нем определены приоритетные виды деятельности, для которых 

устанавливаются пониженные ставки по упрощенной системе 
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налогообложения на 2023 – 2025 годы: обрабатывающие производства, 

деятельность в сфере информационных технологий, туризм, социальное 

предпринимательство и креативные индустрии. Предприятиям с объектом 

налогообложения «доходы» – снижение ставки налога с 6 % до 3 %; с 

объектом налогообложения «доходы, уменьшенные на величину расходов» –  

с 15 % до 8 %.  

      Установление налоговых льгот позволит поддержать около 3600 

субъектов бизнеса в регионе. В том числе в сфере производства – 2 134 МСП, 

в сфере туризма – 316, в IT-сфере – 985, в сфере производства кинофильмов –

55, социальных предпринимателей – 95. 

       Члены комитета рекомендовали Думе принять проект закона в двух 

чтениях на следующем заседании. 

 

В Алтайском крае планируют дополнить перечень мест, где не могут 

находиться дети  

Алтайское краевое Законодательное Собрание  

 

        Депутаты краевого парламента готовятся внести изменения в краевой 

закон «Об ограничении пребывания несовершеннолетних в общественных 

местах на территории Алтайского края». Парламентарии планируют 

уточнить перечень мест, где дети и подростки находиться не могут.  

        Принятый в 2009 году закон запрещает детям до 18 лет находиться в 

местах, в которых может быть причинен вред их здоровью, физическому, 

психическому, нравственному развитию. Это магазины, салоны, клубы и пр., 

где продается продукция сексуального характера или проводятся такие 

зрелищные мероприятия; игорные заведения; рестораны, бары, рюмочные, 

где продается только алкоголь; стройки, коллекторы, теплотрассы, подвалы, 

чердаки, крыши и пр. Органы местного самоуправления также могут 

определить иные места, нахождение в которых может причинить вред 

физическому и нравственному развитию детей.  

         Комитет АКЗС по правовой политике и местному самоуправлению и 

прокуратура Алтайского края вынесли на обсуждение дополнения в этот 

перечень. Предлагается включить в перечень мест с ограничением 

пребывания детей букмекерские конторы и комнаты приема ставок, 

заведения, где употребляют табачную продукцию, кальяны, вейпы и пр, 

нежилые и ветхие дома, бесхозные здания.  

        В ходе обсуждения прозвучали мнения об ограничении пребывания 

детей без родителей на стихийных пляжах. Также предлагалось увеличить 



7 

 

время пребывания детей без родителей в общественных местах в летнее 

время. Эти идеи будут обсуждаться дополнительно.  

        Законопроект планируется внести на апрельскую сессию АКЗС.  

 

Чиновников, отвечающих за бродячих собак, предложено штрафовать 

Законодательное Собрание Оренбургской области  

 

        В парламенте региона обсуждают введение ответственности за 

халатность при отлове бездомных животных. 

        Рассмотреть законопроект намечено на мартовском заседании 

Законодательного Собрания. Документ депутатам внес прокурор области.  

         Действующий закон об административной ответственности предложено 

дополнить новыми статьями. А именно, ввести штрафы за нарушение 

порядка отлова бездомных животных, организации их транспортирования, 

учета и возврата. На должностных лиц – от одной до пяти тыс. рублей, на 

юридических – от 10 до 30 тыс.  

        Наказание установят также за нарушение правил организации 

деятельности приютов для животных или норм содержания в них. Речь идет 

о несоблюдении требований к размещению приюта и обустройству его 

помещений, порядка поступления животных, кормления, выгула и ухода за 

ними, маркировки. «Административка» будет варьироваться от одной до 20 

тыс. рублей.  

         Составление протоколов и рассмотрение таких дел закрепят за 

минсельхозом области.  

 

Ежегодное финансирование мероприятий по газификации Кубани 

увеличат до 900 миллионов рублей 

Законодательное Собрание Краснодарского края  

 

         Председатель Заксобрания Юрий Бурлачко провел 

еженедельную   депутатскую планерку. Обсуждались итоги исполнения 

мероприятий по развитию газификации региона в прошлом году. 

         Обращаясь к коллегам, руководитель краевого парламента напомнил, 

что ее уровень на Кубани – один из самых высоких в стране и составляет 86,2 

процента. При этом он уточнил – в субъекте по-прежнему остаются 

негазифицированными 383 населенных пункта. В большинстве своем это 

поселки и станицы, расположенные либо в горах, либо на значительном 

удалении от административных центров.  
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         «В связи с этим требуется дополнительное финансирование 

государственной и инвестиционной программ «Газпрома» и 

газораспределительных организаций. В ближайшее время нам необходимо 

догазифицировать и те населенные пункты, которые уже газифицированы. 

Все мы знаем, что главой государства поставлена задача поэтапного 

завершения газификации населенных пунктов к 2030 году. И эту задачу мы 

должны выполнить», – подчеркнул Юрий Бурлачко.  

        В принятой по результатам планерки резолюции содержится ряд 

рекомендаций профильным ведомствам и органам местного самоуправления 

по дальнейшей реализации мероприятий по развитию газификации.  

         Региональному МинТЭК и ЖКХ совместно с главами муниципалитетов 

предстоит обеспечить разработку схем газоснабжения сельских поселений и 

городских округов, необходимых для проектирования и строительства новых 

газораспределительных систем, а также реконструкции и развития уже 

действующей в муниципальных образованиях инфраструктуры, где пока  

схемы газоснабжения отсутствуют. С краевым Минфином министерству 

рекомендовано обеспечить увеличение ежегодного финансирования 

мероприятий по газификации Кубани в 2024 и 2025 годах до 900 млн рублей.  
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